



---

## Compte-rendu de l'Assemblée Communautaire de Barret du 24 septembre 2020

---

Après la messe à 11h dans l'église de Barret (27 présents et 4 excusés) et un pique nique tiré du sac, le Père Benoît Lecomte a ouvert notre assemblée (24 présents des six communes qui composent la communauté locale) en disant son plaisir de pouvoir échanger avec nous pour faire vivre notre Eglise.

Dans un premier temps nous avons essayé de répondre aux questions proposées pour essayer de voir comment vit notre communauté locale.

### 1/ Qu'est-ce qui donne vie et visibilité à notre communauté locale ?

- Ce sont les nombreux échanges que nous avons entre nous et qui renforcent nos liens : assemblée paroissiale, .....
- Ce sont les engagements de chacun pour faire vivre notre communauté à travers les équipes liturgiques, la prise en charge des obsèques en l'absence de prêtre, le chapelet mensuel qui tourne dans chacune de nos six églises.
- Visibilité donnée par nos six églises dont certaines sont ouvertes. Chacune bénéficie d'un entretien régulier.
- Visibilité par les engagements des uns et des autres au niveau communal ou associatif. Nous sommes reconnus comme « chrétiens » dans nos communes.

### 2/ Quels sont les points forts de notre communauté locale ?

- Les relais dans chaque commune.
- Notre capacité à accepter les changements ; rythme des messes par exemple.
- La volonté de se mobiliser rapidement sur une action précise : Le chapelet mensuel en est une illustration.
- Les équipes liturgiques qui préparent la messe du samedi soir quand elle est sur notre secteur.
- Communauté qui vit la solidarité, qui prie ensemble.
- Communauté à taille humaine.

### 3/ Quels sont nos points faibles ?

- Le nouveau rythme des messes (1 fois par mois le samedi soir) met à l'épreuve la vie communautaire.
- Les anciens prennent de l'âge ; la question se pose du renouvellement et de l'accompagnement.... Trouver la relève.
- Les enfants catéchisés par rapport à la population de nos communes.

### 4/ Qu'avons-nous envie pour notre communauté locale en termes missionnaires ?

- Comment appeler de nouvelles personnes qui pourraient s'engager avec nous ?
- Réfléchir sur la manière d'accompagner et de vivre les obsèques avec les familles.
- Quel rapport avec nos élus communaux, nos maires pour tisser des liens forts ?

### 5/ Que peut apporter notre communauté locale à la paroisse ? En quoi la paroisse peut s'appuyer sur notre communauté locale ?

- Nous pouvons apporter à la paroisse de découvrir une vie d'église en monde rural avec les joies et les contraintes que cela apporte.

### 6/ En quoi la paroisse peut-elle nous aider et que peut-elle nous apporter ?

- La paroisse peut beaucoup nous aider dans le domaine de la formation pour que l'on s'engage vraiment.
- Les temps de retraite, de récollection, de prière sont des temps forts pour approfondir notre foi.
- La proposition du sacrement de réconciliation.
- Voir de quelle manière nous pouvons être acteurs au niveau de la paroisse... participation aux répétitions de chants .....

### 7/ De quoi avons-nous envie pour notre paroisse ?

- Qu'elle puisse faire vivre nos églises comme lieux de rencontre, de prière... ou autre.
- Que nous continuions à vivre la fraternité, la rencontre, la prière.

- Que nous ayons la capacité et les moyens de faire circuler l'information au plus grand nombre.

Après cet échange, nous avons repris point par point les différentes actions mises en place sur notre communauté pour le démarrage de cette nouvelle année.

## Autour du KT

En ce début d'année il y a 5 enfants catéchisés dont 3 en 1ère année. L'an passé il y avait 2 enfants catéchisés. La question se pose pour la participation des parents et enfants aux messes des familles. Proposition est faite pour l'année de se rapprocher de Barbezieux pour participer le 2ème dimanche avec les enfants de Barbezieux. Pour la 1ère rencontre les enfants et parents sont invités à participer à un jeu de piste à l'église de Barbezieux. C'est une manière ludique d'entrer dans cette année.

## Le chapelet mensuel (1er vendredi de chaque mois à 11H)

Suspendu, de manière communautaire, suite aux restrictions sanitaires nous pouvons le reprendre actuellement. Voici donc les dates et les lieux retenus : **2 octobre à l'église de Barret, 6 novembre à St Palais, 4 décembre à Lachaise, 5 février à Guimps, 5 mars à Lagarde, le 7 mai à Montmérac et le 4 juin à Barret.** En janvier et avril il n'y en a pas car pour janvier ce serait le 1er et en avril c'est le Vendredi Saint.

## Concernant les obsèques

Nous constatons la nécessité d'étoffer l'équipe deuil et d'harmoniser nos pratiques. Décision est prise d'attendre la réunion proposée le 2 octobre à Barbezieux qui réunira les équipes des 3 communautés locales (Babezieux, Baignes et Barret) pour, ensuite, envisager éventuellement une formation pour Barret.

## Les équipes liturgiques

Elles sont toujours d'actualité 1 fois par mois pour la messe du samedi soir sur notre secteur. La liste des membres de chaque équipe est remise à jour et 2 nouveaux membres sont volontaires pour participer.

## Porter la communion

La situation sanitaire a fait que cela est devenu difficile et comment recommencer maintenant ? Le Père Benoît nous donne des pistes de réflexion : Il faut essayer de discerner, en lien avec la personne, si elle souhaite toujours recevoir la communion et de quelle manière pour respecter les consignes sanitaires. Il y a aussi un lien à établir avec les familles qui peuvent souhaiter ou non que la communion soit apportée.

## Le covoitage

Mme Frouin apprécie beaucoup ce service et remercie tout ce qui a été mis en place pour lui permettre de participer aux rencontres et de se rendre à la messe dominicale. Cependant il est nécessaire d'élargir la liste des volontaires pour assurer ce covoitage voir de le proposer à d'autres personnes. C'est ce que nous avons fait.

## Messe des défunts

Chaque année, lors de la messe de novembre, dans notre communauté toutes les familles qui ont connu un décès dans l'année sont invitées à participer. A cette occasion les relais de nos communes déposent un lumignon sur l'autel pour chaque personne décédée. C'est une manière de se souvenir et de prier pour les défunts. Cette proposition sera de nouveau faite cette année.

## Visite des malades

En lien avec les enfants du caté et les membres de la communauté une visite des malades sera organisée le samedi 19 décembre. Une réunion de préparation est prévue le 19 novembre pour voir qui nous pouvons visiter et organiser les équipes. Il est à noter que des enfants qui sont maintenant en collège ou lycée continuent à participer pour cette visite.

En conclusion le Père Benoît nous invite à être inventifs pour faire vivre notre Eglise comme communauté et comme lieu repéré avec nos 6 clochers. Nous rendons grâce pour ce temps d'échange et de partage en nous mettant sous le regard de la Vierge Marie.

